

明美吟

歌妃友納明美姫

眉目秀麗如月星

三千世界不二女

三千男子抱恋心

歌の妃友納あけみ姫

眉の微笑み いま真っ盛り

ゆく春を

惜しみ散るらん 花あれど

明美(あけみ吟)

厚木市 荒井 一雄

折り折りの記(79)

初場所や琴奨菊の初優勝

初場所の千秋樂に大関琴奨菊が初優勝を飾った。大関柄東以来、日本出身力士の優勝は十年ぶり。日本の国技相撲に名誉挽回の快挙といえよう。

私は嘆息に、「茶の『瘦せ蛙』負けるな」一茶ここの句を思ふ。大関は九州柳川の出身であり歌人白秋と同郷である。白秋は八王子市歌「黎明響高く柔の都」を作詞、高尾山に自筆の歌碑「我が精進こもる高尾は夏雲の下谷うづみ波となづさる」がある。今回の「横綱をそうなめにして勝つ角力」の奮起に喝采。

(高尾山健康登山の会々長)

波多野 重雄

法の水茎

大正大学講師 高橋秀城

柴の庵に
とくとく梅の
匂ひ来て
ある住處かな
優しき方も
ある住處かな
(西行『山家集』)
誇ほ
高い梅の香りが漂つ
てあるよ
心地良い東風に乗つて、

いよいよ本格的な春が近づいてきました。陰暦三月の異名「弥生」は、野茂様子を表す「弥生」は、野から転じたものと言われています。春の息吹に急かされるように、冬籠りをしていた動物たちも目を覚します。三月も半ばを過ぎれば、

桜咲く春は「出会いと別れの季節」(撮影・高岡輝幸氏)

春は「出会いと別れの季節」とも言われます。何事もなく穏やかに過ごす。「春風駘蕩」という成句のように、いつも長閑に、何事もなく穏やかなるもので落ち着かなくなるものであります。喜びと悲しみが交互に巡り来る季節なのかも知れません。

花散らす
風の宿りは
誰か知る
われに教へよ
行きて恨みむ
(古今集) 素性)

花散らす風の住まいを誰か知っているだろうか。知っていたら教えてほしい。「花を散らさないで」と、行つて恨み言を言いたいから) あれほど心待ちにして開の桜の前では、つい恨み言

場所が知られたと思い、また去つて行かれたのだろうと思い巡らすのでした。(鶴長明『発心集』) 僧侶として出家し、この世を避け離れるなどを「厭う」と言います。玄賓僧都は「安心」を求めて、慌ただしく移り行く俗世間を遁れたのでしよう。世間を捨てるには、「世を捨て」「身を捨て」「心を捨てる」という三段階がありました。(無住『沙石集』) 今は「嫌う」と似た言葉に「厭う」があります。「嫌う」が「相手を積極的に切り捨てる」のに對して、「厭う」が「身を引く」という意味合いがあります。

て身をやつしながら、人々との交わりを続けていました。これは、高僧としてまつりあげられることを避け、一人の人間として、あらためて今生きている世界を見つめ直したことでしたからではないでしょうか。高僧の誉れが高かつたため、天皇が招き迎えようとしたが、玄賓僧都はそれを断り、誰にも姿を消しました。弟子たちは行方を探しますが、見つけられることはできません。

物事の橋渡しをすることを「津梁」と言い、仏教では「人々を救つて幸せに導く」という意味になります。「船頭」をして、船賃を取ることもながら玄賓は、幸せの向こう岸に人々を「先導」していましたのもしませぬ。小舟がたゆたう春の川辺には、きっと芳しい色とりどりの花が咲き乱れていたことでしょう。僧都は、きっと自分の居

前貫首・山本秀順大和尚御命日

二月四日は、前貫首・山本秀順大和尚の御命日であります。大山御貫首は歴代先師墓地において、懇ろに御回向を致しました。

大和尚は平成八年二月四日、世寿八十四歳にて御遷化されました。柔らかな日差しに近づく春の気配を感じ、亡き大和尚の御冥福を祈り、墓前に香を手向けました。